

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan metode penelitian kualitatif yang diharapkan dapat memberikan data yang bersifat deskriptif. Pendekatan metode kualitatif dilakukan dengan menggambarkan suatu objek atau subjek yang menghasilkan data deskriptif berupa kata tulisan atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Proses penelitian ini yang digunakan berdasarkan teori yang relevan dengan permasalahan penelitian ini dan berkaitan dengan judul dan rumusan masalah.¹

Jadi metode penelitian yang digunakan ialah metode kualitatif, penelitian ini membahas mengenai upaya mengatasi banjir yang ada di jalan PMD KM 12.

B. Sumber Data

Pada penelitian ini penulis menggunakan data kualitatif diambil dimana peneliti ini melakukan penelitiannya menggunakan teknik observasi, wawancara, analisis isi, dan metode pengumpulan data lainnya buat menyajikan respon-respon serta perilaku subjek, data kualitatif adalah suatu prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis dari orang-orang yang dapat diamati.²

C. Objek Penelitian

¹Saiful Annur, *Metodologi Penelitian Pendidikan*, (Palembang Grafika Telindo Press, 2008), hlm. 29.

²Punaji Setyosari, *Metodologi Pendidikan dan Pengembangan*, (Jakarta: Kencana, 2012), Ed. 2 Cet. Ke 2, hlm. 40.

Dalam penelitian ini objek yang akan di ambil oleh peneliti adalah kesadaran masyarakat dalam mengatasi banjir di jalan PMD KM 12 kelurahan sukodadi kecamatan sukarami Palembang.

D. Teknik Pengumpulan Data

a. Observasi

Observasi merupakan suatu cara pengamatan dan pencatatan secara sistematis terhadap gejala-gejala yang sedang diteliti. Dalam observasi ini peneliti mengamati secara langsung mengenai lokasi di jalan PMD KM 12 untuk mengetahui lebih dalam dampak dan mengapa di lokasi tersebut sering terkena banjir.

b. Wawancara

Wawancara merupakan suatu proses yang dilakukan oleh pewawancara untuk memperoleh informasi data dengan orang yang di wawancara. Wawancara ini untuk mempermudah mendapatkan data serta informasi atau komunikasi langsung melalui dialog tatap muka bertanya secara pribadi tentang kesadaran masyarakat dalam mengatasi banjir di jalan PMD KM 12 Kelurahan Sukodadi Kecamatan Sukarami Palembang. Pada penelitian ini peneliti melakukan wawancara pada ketua RT di jalan PMD KM 12, dan kepala lurah Sukodadi lalu dengan warga setempat yang rumahnya terkena dampak bencana banjir.

Tabel 3.1 Masyarakat di jalan PMD KM 12

No	Nama	Usia	Jenis Kelamin	Jabatan

1	Rahmat Ginanjar	44 Tahun	Laki-Laki	Kepala Lurah
2	Benni Firmansyah	48 Tahun	Laki-Laki	Ketua RT
3	Darnela	56 Tahun	Perempuan	PNS
4	Rizal Efendi	40 Tahun	Laki-Laki	Wiraswasta
5	Fauza	50 Tahun	Perempuan	Ibu rumah tangga

c. Dokumentasi

Dokumentasi ialah insiden yang telah berlalu. Dokumen dapat berupa tulisan, gambar, atau karya seseorang. Dengan adanya dokumen pada pengumpulan data penelitian ini akan lebih mudah untuk dipercaya bila di dukung dengan menggunakan adanya observasi dan penelitian.³ Pada penelitian ini, peneliti mengambil berkas atau data mengenai gambaran umum tentang lokasi penelitian di kantor lurah Sukodadi.

E. Teknis Analisis Data

Analisis data dalam penelitian ini yaitu menggunakan metode kualitatif. Dalam penelitian ini penulis akan melakukan teknik analisis data yang terdapat 3 langkah kegiatan sebagai berikut:

a. Reduksi Data

³ Bungin, Burhan. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2007). hlm. 100.

Reduksi data dalam penelitian ini untuk merangkum data yang akan dipilih terutama yang pokok dan yang terpenting untuk dicari polanya dilakukan dengan abstraksi. Peneliti mencatat dan merangkum apa mengenai hasil dari penelitian di lokasi, reduksi data dilakukan pada waktu pengumpulan data, seperti kerja lapangan wawancara, dokumentasi, sampai laporan akhir penelitian lengkap dan selesai.

b. Data Display

Display merupakan informasi yang telah tersusun yang membolehkan penarikan kesimpulan dan pengambilan tindakan.⁴ Dengan data display maka akan memudahkan buat memahami apa yang terjadi, merencanakan kerja selanjutnya berdasarkan apa yang telah dipahami.

c. Penarikan Kesimpulan

Dalam penarikan kesimpulan menjadi tahap terakhir dalam proses analisis data. Peneliti menarik suatu kesimpulan dari data yang di peroleh dari wawancara dan dokumentasi mengenai upaya meningkatkan kesadaran masyarakat dalam mengatasi banjir, kesimpulan adalah pemantapan dengan menggunakan pemeriksaan data.

⁴ *Ibid*, hlm. 408.